

Realiza el FMI recortes masivos en pronósticos de crecimiento (El Financiero 07/10/15)

Realiza el FMI recortes masivos en pronósticos de crecimiento (El Financiero 07/10/15) LETICIA HERNÁNDEZ lhernandezm@elfinanciero.com.mx Miércoles, 7 de octubre de 2015 En 2015 el PIB mundial crecerá a su menor ritmo en 6 años por emergentes. Recorta el FMI sus proyecciones El Fondo Monetario Internacional (FMI) ajustó la baja sus pronósticos de crecimiento para las principales economías del mundo, lo que reducirá la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) mundial a 3.1 por ciento en este año, el más bajo desde 2010. La desaceleración en las economías emergentes es la principal causa de un menor dinamismo en la actividad productiva global. En sus informe de Perspectivas de la Economía Mundial, correspondiente a octubre, el organismo bajó nuevamente el estimado de crecimiento para México y quedó en 2.3 por ciento para 2015 y a 2.8 por ciento en 2016, desde un 2.4 y 3 por ciento que estimó en julio. Además del entorno de precios de materias primas a la baja, en México las expectativas se vieron afectadas también por el menor crecimiento de Estados Unidos y por una demanda interna deslucida, según el informe del organismo. Las previsiones del FMI apuntan a que los precios al consumidor en el país se elevarán 2.8 por ciento en este año y 3 por ciento para el próximo. También resultan favorables las expectativas para el desempleo, que disminuirá de un 4.3 por ciento calculado para 2015 a un 4 por ciento para el siguiente año. Para la economía de Estados Unidos, las perspectivas son las de un crecimiento de 2.6 por ciento este año, mas que el 2.5 por ciento anterior, y el próximo año bajó de 3 a 2.8 por ciento. Maurice Obstfeld, consejero económico del FMI expuso durante la conferencia de prensa realizada en Lima, Perú, que en el corto plazo la expectativa es que el crecimiento de la economía global permanecerá moderado y desigual, con riesgos a la baja más altos de los que eran evidentes hace apenas tres meses. factores de debilitamiento El funcionario detalló que son tres grandes factores de riesgo para la economía: la transformación económica de China, la caída en los precios de las materias primas y la implementación de la normalización de la política monetaria en Estados Unidos. "Seis años después de que la economía mundial salió de la recesión más amplia y profunda después de la posguerra, el santo grial de una expansión global robusta y sincronizada sigue siendo difícil de alcanzar", dijo Obstfeld, quien también es director del Departamento de Investigación del FMI. En esta coyuntura, con el riesgo de bajo crecimiento durante mucho tiempo, el organismo subraya la necesidad de formular políticas para elevar el crecimiento real y potencial. En las economías avanzadas el FMI proyecta un crecimiento moderado relativamente al anterior, sobretodo en Estados Unidos y la zona euro. Desafortunadamente, el crecimiento japonés parece estar vacilante después de un fuerte primer trimestre del año. Para este 2015 estima crezcan 2.0 por ciento comparado con 1.8 por ciento en 2014 y acelerar su paso a 2.2 por ciento en 2016. La tendencia a la baja en los precios de las materias primas, que se ha acelerado recientemente está teniendo efectos más dramáticos de los exportadores de materias primas emergentes y en desarrollo. Así, el entorno externo es cada vez más difícil para este grupo de economías. emergentes a la baja Las perspectivas de crecimiento en los mercados emergentes y las economías en desarrollo varían entre países y regiones, pero el panorama en 2015 es generalmente de debilitamiento, con una disminución del 4.6 por ciento en 2014 a 4.0 por ciento en 2015. Uno de los bloques más afectados corresponde a los países de América Latina, ya que se prevé para este año una contracción de 0.3 por ciento. Los países que conforman la Comunidad de Estados Independientes también se contraerán, en este caso un 2.7 por ciento.